

Pasó tres días en nuestra ciudad, los últimos de la próxima-pasada semana, el célebre alpinista ginebrino, jefe de campamentos en la ascensión suiza al Everest durante la primavera del año 1952.

Cinco largos minutos, treinta en los relojes, fueron los que me concedió René Dittert. Media hora agradable, viva, optimista, sana. Profesional de su vocación. ¡Hombre de suerte! Cuatro ascensiones en diferentes partes del Himalaya, e ininterrumpidos proyectos de otras nuevas. Los ojos le brillaban, hablando de recuerdos o de esperanzas.

¿Cuántas fueron las ascensiones suizas al Everest en el año 1952?

—Una durante la primavera y otra en otoño.

¿Cual fué la más importante?

—Importantes las dos, porque las rigió distinta técnica, distinta estación. Importantes, porque las experiencias sacadas de ellas facilitaron el triunfo de la expedición inglesa del Capitán Hunt.

—Cómo no pudieron llegar Vds. hasta la cima?

—Pasamos de los 8.000 m. pero nuestra forma de inhalar oxígeno era imperfecta, y no pudimos con el sopor, con el agotamiento que producen las grandes altitudes. Seguir en el intento hubiese representado una loca imprudencia. Sacrificar vidas a una avalancha podrá ser triste, pero es un accidente. Sacrificar vidas a una temeridad es un crimen. Nos retiramos, después de tres intentos de ascensión por el flaco sur.

—Qué consideró Vd. lo más difícil?

—Lo más difícil no es siempre el abstráculo más duro, sino el pisar terreno virgen. La montaña se resiste a la entrega, pero una vez hollada, se rinde. Un camino de exploración que lleva de 7 a 8 horas la primera vez, se puede realizar en dos o tres al día siguiente.

SAN FELIU  
DE GUIXOLS  
29 SEPTIEM. 1955

Núm. 401

Año VIII

# Ómnico



## con René Dittert, Viejo amigo del Himalaya

—Luchas?  
—Contra la poca presión, contra el frío contra el temor.

—Temor..?

—Sí, temor. Temor del peligro, compensado por el acicate del riesgo. Temor de una soledad inexplicable, nacido de un exacerbado instinto de conservación que provocan las altitudes. Temor de la propia pequeñez, ante la inmensidad de las moles blancas. ¡Soberana belleza el domeñarlo!

—Cúal pues, el acicate de unas vacaciones?

—Nuevos proyectos. ¡Hay aún tantos caminos.!

—Cómo llegó por el camino de España?

Una reunión de alpinistas. Entré por el norte. Recorrí parte del litoral cantábrico, después Burgos, Madrid, Barcelona, la Costa Brava...

—Qué impresiones se lleva?

—He sido feliz de conocer a España. Espero volver pronto a Cataluña; la Costa Brava me ha conquistado. San Feliu, encantador.

—Piensa volver?

—Sí, en mis próximas vacaciones.

—¿Y si le diésemos un poquito de trabajo?

—¿Qué sugiere..?

—Una conferencia, unas palabras...

—¿Un film?

—Mejor!

Cambiamos nuestras tarjetas, anotamos números de teléfonos, y no redactamos el orden de una próxima y cierta velada del «Montclar», porque los relojes marcaban la

hora de la cena, los alpinistas compensan su poco apetito de las cumbres, cuando se hallan al nivel del mar.

L. d'Andraitx

### Los Festejos del pasado domingo en Palamós, en honor del Ministro de Educación Nacional

La vecina Villa, en amplio gesto de homenaje, celebró el día 25 de los corrientes, diversos y emotivos actos en honor del Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, Don Joaquín Ruiz Giménez. Autoridades civiles, militares y eclesiásticas, provinciales, de aquella localidad y de las poblaciones vecinas, — entre las que nuestro primer Teniente de Alcalde ostentaba la representación de San Feliu, — representaciones culturales de la Región y Provincia, se dieron cita en Palamós, en solidaridad de ideales y afectos.

A las diez y media de la mañana, con asistencia del Excmo. y Rdo. Sr. Obispo de la Diócesis, se celebró un Oficio Solemne en la Iglesia Parroquial de Santa María del Mar. El coro entonó la Misa «Te Deum Laudamus» de Perossi con acompañamiento de Orquesta. Después del Santo Oficio, tuvo lugar la Bendición de la Casa de Cultura por el Rdo. Prelado. Bendecidas todas las dependencias, se pasó a la Sala de Actos, y quedó constituida la Presidencia como sigue:

Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, Excmo. y Rdo. Sr. Obispo, Coronel Navas Sanjuán, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Provincia, Mgco. Sr. Alcalde de Palamós, Excmo. Sr. Presidente de la Diputación, Mgco. Sr. Alcalde y Jefe de Falange de Gerona, Dr. L. Pericot, en Representación del Mgco. Sr. Rector del Distrito Universitario de Cataluña y Baleares, Director del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Gerona, Ilmo. Sr. Director General de Cultura Hispánica, Iltre. Sr. Massaguer, Procurador en Cortes, Iltre. Sr. Juez de Primera Instancia del Partido de la Bisbal, y el Sr. Comandante de Marina de Palamós.

Bellas palabras tuvieron el Sr. Parals y el Excmo. Sr. Gobernador Civil en sus respectivos discursos, palabras que agradeció y engrazó en su brillante oratoria el señor Ruiz Giménez en la glosa final del acto.

Es imposible recoger con absoluta fidelidad el cálido verbo de Sr. Ministro, su elocuencia y su encanto. No obstante, con la gracia de un perdón concedido de antemano

(Termina en la página siguiente)

### Carretila Semanal

#### EL CURSO EMPIEZA

*Los libros a cuestas,  
la pluma en su punto,  
van los estudiantes  
a empezar el curso.  
Y los profesores,  
con aire severo,  
cargados de notas  
y de algún suspenso,  
anden de nuevo  
a su noble empeño.*

#### MORALEJA

*Enseñando y aprendiendo,  
así avanza el intelecto.*





## CARNET DE ARTE

# I EXPOSICION

## de Arte Local

ANCORA dió ya cuenta de la inauguración de la exposición de Arte Local, instalada en el patio de las Casas Consistoriales, y con viva satisfacción nos ocupamos hoy con mayor extensión y nuestro más honesto espíritu crítico, de su contenido.

Ofrece la exposición un muestrario — no completo, pues es forzoso que no se puedan recoger, en un momento dado, todas las manifestaciones artístico-plásticas de la ciudad — de la actividad creadora en el dominio de la pintura, dibujo y artes aplicadas y suntuarias, de los artistas locales. No bajan de veinte los artistas expositores, y sus diversas manifestaciones de expresión dan fe de la variedad de tendencias y de temperamentos que animan su obra creadora. Desde la precoz perfección de los trabajos navales en corcho de Joaquín Gimbernat hasta la madurez y poso artístico de Juan Bordás, corre toda una gama de selectos trabajos, presentados en forma sobria y eficiente.

Nombres conocidos, nombres que aparecen más velados por voluntad del propio artista, simpáticas y beneméritas tradiciones de artesado, como los bordados, encajes o trabajos en corcho natural, todo ello se da cita en el patio del Ayuntamiento; todo ello debe repetirse en años venideros, para que la exposición cobre toda la pujanza que merece. No estaría mal pensado incluir en dicha manifestación aportaciones del arte infantil, ya desde el ámbito familiar, ya realizadas desde el escolar, todo ello independientemente de cualquier manifestación artística en el seno de los centros escolares.

Así esperamos para el año próximo más muestras del arte paciente y consumado del maestro Güito y de quienes también cultivan la construcción naval, como Bargueño. Nos gustaría que algún joven extrajera nuevas posibilidades de los trabajos en corcho natural, de los que es buena muestra la composición de Conchillo, y que en el dominio de la pintura fueran más los aportantes, pese a que la muestra ofrecida este año es satisfactoria y presenta modelos para todos los gustos, desde los aferrados a la tra-

dicional composición académica (G. Romaguera), hasta los más audaces cultivadores de formas libres. En tal sentido, es de destacar la agresiva presencia de la pintura de Alberti, pintor al que — influencias aparte — crecen las alas por momentos, y que merece mucha más atención de la que le hemos prestado en San Felíu. Su cuadro de los jardines del Paseo tiene una profundidad y densidad, una vibración y empaque que responsabilizan al autor de modo insoslayable y que hacen de él, por el momento, nuestro más valioso representante, sin duda el ideal, para cualquier envío de nuestra pintura que debiera hacerse más allá de nuestros límites.

No olvidamos, empero, los demás nombres, pero como esto no es una gacetilla ni una reseña, sino que lleva una firma y forzoso es que el firmante exprese su punto de vista, repito gustoso que, de cuanto llevo visto de Alberti — y es buena parte de su producción — este cuadro ha constituido una grata e impresionante llamada. Es, a mi entender, lo más destacable de la exposición lo que por si solo escapa ya del marco de una colectiva e insiste en convocar el espectador de modo absorbente.

El ya famoso Torrent Buch presenta también varios cuadros, sus consabidos contraluces y dos retratos de suelta factura y envidiable rigor constructivo. Ponsjoan presenta tres expresivas telas.

La acuarela está representada de modo vario, por Almar, Miralles, Serrats, Carre, etc.... La relación de todos los cuales no es posible aquí. Todos ellos con inquietud varia aportan su latido humano, y hacen más simpático aún el marco de la exposición.

Enrique Heller nos ofrece sus meticulosos dibujos a pluma, alguno de buen tamaño, y una gouache que, quizás sin proponérselo es lo mejor que expone.

Todas las variedades de representación artística de la colectiva desde el bordado al cuadro de grandes dimensiones, desde el tonel miniatura hasta el corcho pintado, son igualmente interesantes. El esfuerzo particular de sus organizadores merece el aplauso de todos y el aliento, que en lo que a nuestra modesta aportación atañe, queda desde ahora prometido sinceramente, para años sucesivos. **J. V. A.**

# LICEO ABAD SUNYER

4 DE OCTUBRE DE 1955

ENSEÑANZAS

Apertura del Curso Oficial 1955-56

INGRESOS. — Cursos preparatorios

BACHILLERATO. — Cursos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º Enseñanza reconocida.

Cursos 5.º y 6.º Enseñanza libre. Según decreto del 21 de julio, Boletín Oficial n.º 223, facultativa sólo de aquellos Centros con un mínimo de dos licenciados.

Preparaciones exámenes Grado elemental y Superior.

COMERCIO OFICIAL. — Preparación todos los cursos.

MATEMATICAS APLICADAS AL COMERCIO. (Comercio Práctico). Clases de Capacitación Comercial elemental y superior para fines particulares.

Texto:

Apuntes y ejercicios seleccionados por el Profesor.

Teneduría de libros.

Contabilidad general

Preparación para el ingreso en Banca Privada.

Textos: Apuntes y ejercicios seleccionados por el Profesor.

Cálculos Mercantiles y Operaciones de Banca.

Libros adaptados al cuestionario oficial adaptado por el Sindicato y editados por «Servicios de Libros de Economía y Banca».

IDIOMAS — Escuela nocturna de Idiomas, libre — Grados de Francés, de Inglés y de Alemán.

CURSOS para productores y de orientación Profesional.

Repaso y ampliación de conocimientos fundamentales de Enseñanza Primaria.

Clases de Iniciación Profesional a base de Aritmética Mercantil, Dibujo Geométrico y Correspondencia.

## PROFESORADO

Doña RAMONA ALBERTI Maestra Nacional  
Doña ISABEL ARQUE Licenciada en Filosofía y Letras  
Doña MONTSERRAT BADOSA Maestra titulada  
Don PEDRO CARRERAS Licenciado en Ciencias  
Don GUILLERMO CASTILLA Licenciado en Derecho  
Don JUAN COMPAÑO Maestro Nacional  
Doña ISABEL LOPEZ Maestra titulada  
Doña M.ª LUISA LLORENS Maestra titulada  
Don ANTONIO MIRALLES Licenciado en Medicina  
Don JOSE MAS Maestro Nacional. Director  
Rdo. D BENITO RIERA Licenciado en Derecho Canónico  
Don EDUARDO RODEJA Licenciado Ciencias  
Don JOSE VALLVERDU Licenciado en Filosofía y Letras  
Doña MARGARITA WIRSING Licenciada en Ciencias

Día 3 de Octubre

Acto oficial de inauguración de curso.

A las 9. — En la Iglesia Parroquial, Misa de Espíritu Santo.

A las 12 — Acto académico de apertura.

## BECAS

Todo interesado cuya solicitud de beca haya sido admitida, se personará el próximo lunes, a las 7 de la tarde para verificar la prueba de aptitud.

# Reunión de la Comisión Permanente



SESIÓN  
23-IX-55

Aprobación minuta de la anterior.

Aprobación relación de cuentas semanales por un total de 31.363'48 pesetas,

integradas por 32 beneficiarios.

Acto seguido los señores asistentes quedan enterados por lectura íntegra de las disposiciones legales contenidas en el B. O. del Estado y de la provincia, referente a la Circular de la Dirección General de Administración Local, Servicio nacional de asesoramiento e Inspección de las Corporaciones locales sobre Presupuestos municipales y Ordenanzas referidas al próximo ejercicio económico, y a las Tarifas de indemnización de los Cuerpos Generales Sanitarios aprobadas por el Gobierno Civil por la asistencia a los Empleados municipales, respectivamente, acordándose cumplimentarlas en la forma en que viene ordenado.

Asimismo quedan enterados del escrito que se ha recibido del Sr. Comisario de la III Bienal Hispanoamericana de Arte, de Barcelona sobre colaboración que podría prestar la Municipalidad al mayor éxito de dicha manifestación de arte.

Leída la solicitud del vecino D. Jaime Vidal Avellí, se accede a su petición de que pueda continuar con su establecimiento abierto de Churrería en el Jardín municipal, pero solo hasta el día 15 de octubre próximo, y por una sola vez, puesto que en años venideros solo se le permitirá continuar hasta fin de septiembre.

A los efectos legales que procedan se da lectura al comunicado del Sr. Ingeniero Jefe provincial del Catastro de riqueza Rústica por el que notifica oficialmente la nueva relación de Valores Unitarios aprobados para este término municipal, los que se expondrán al público para conocimiento de los contribuyentes afectados.

Finalizados los expedientes instruídos sobre concesión de permisos para obras, se conceden los siguientes:

A Don Manuel Benito Dalmáu para reformar y ampliar la fachada de su casa de la Calle Cruz 115.

A Don José Pérez Viñas para abrir dos ventanas en su casa de Calle S. Martirián, 32.

A Doña Rosa Vicens Bas para reformar las aberturas de la fachada de su inmueble urbano de Calle Estrecha Antonua núm. 14 y

A Doña Mercedes Girbau Rourich, para empalmar a la red general de alcantarillado las aguas residuales de su casa, núm. 4 de la Travesía de Call.

Con referencia a la pretensión de Doña Carmen Altarriba, vecina de Anglés, de edificar sobre el jardín situado en el Paseo de Rius y Calvet, se acuerda desestimar su instancia puesto que en el Plano de Reforma y Mejoras de la ciudad no se lo permite, ni existe tal posibilidad en ninguno de los que han regido las construcciones locales, además de que el permiso para jardín fué concedido a precario, siendo criterio de la Corporación que en cuanto las circunstancias lo permitan pase a ser vía pública.

Por unanimidad se acuerda ampliar en los Sres. Procuradores de los Tribunales de Gerona, D. Estanislao Aragón Turón, D. Pedro Ciurana Bertrán y D. Fernando Peya Pagés, la representación que para hacer efectiva la herencia de D. Juan Arxer Guasch tramita el letrado Sr. Massó de aquella capital.

En resolución de la instancia que pendía sobre la mesa desde la pasada sesión, del vecino D. Juan Bosch Cornell, se acuerda, en vista de la información practicada de la que resulta ser ciertas las infracciones de las Normas de circulación sancionadas, estacionando vehículos en zona

# DIETARIO

prohibida por más de 20 minutos el plazo más corto, llegando a 30 minutos en varios de ellos, hecho reconocido por el propio denunciado pues se mantiene en su tesitura de tener derecho a estacionarse ante su propio establecimiento industrial, al que deberá advertírsele que se muestre más respetuoso con los Agentes de la Autoridad y los representantes de la Municipalidad, evitando hacer comentarios improcedentes, por todo lo cual queda desestimada su instancia.

Acto seguido se acuerda que por Secretaría se redacten las Bases para el concurso que ha de abrirse para cubrir dos plazas de Guardias de la Policía municipal las que deberán aprobarse en la próxima sesión.

En uso de la palabra el Sr. Lloveras como Ponente de Cultura, manifiesta que después de los nombramientos efectuados por la Superioridad, han podido ser admitidos a la matrícula de las Escuelas Nacionales todos cuantos niños y niñas en edad escolar lo tenían solicitado, quedando por lo tanto en la actualidad completado el servicio pedagógico en su totalidad, si bien recargando el trabajo a cada uno de los Sres. Maestros; los nombramientos han sido de una Sra. Directora en propiedad del grupo de niñas, Doña Teresa Viñals Mateu; de Director interino al propio manifestante, y para Auxiliar, se acuerda designar como Maestra eventual con título de Auxiliar a efectos administrativas a favor de Doña Pilar Thomas.

A continuación y por unanimidad se acuerda adjudicar definitivamente a los señores Agustí H. H. y Masoliver e Hijos S. L. de Bañolas, las obras de pavimentación del Paseo del Generalísimo y Calvo Sotelo, por la misma cantidad ofrecida en la propuesta que

mereció la adjudicación el día de la subasta.

Seguidamente el Sr. Alcalde Presidente informa de que le telefoneó el Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional para manifestarle que lamentándolo mucho se veía privado del placer que hubiera tenido visitando esta localidad como tenía prometido, pero que D. M en el próximo año la primera visita que haría sería para nuestra ciudad, ofreciéndose en todo cuanto pueda necesitarse para la Casa de Cultura y demás aspectos de asuntos sometidos a su departamento.

Se da lectura a una atenta comunicación del Sr. Alcalde de Palamós, en la que invita al de esta ciudad a los actos que tendrán lugar el domingo día 25 del corriente, en aquella Villa, con motivo de la Inauguración de la Casa de la Cultura, agradeciendo dicha atención acordándose que, vista la imposibilidad de asistencia del Sr. Pallí, concurra a dichos actos el primer Teniente de Alcalde.

El Sr. Puig informa que la Compañía de Aguas Potables de esta ciudad, con el fin de asegurar aún más el suministro de agua potable a la localidad, que ya en el pasado verano ha sido la única población de toda la costa que no ha tenido escasez ni problemas en este aspecto, procedía a la instalación de un potente grupo electrógeno «Diessel» de 50 KWA., que con su autonomía permitirá hacer frente a posibles interrupciones de corriente, de cuya mejora toma nota, con satisfacción, la Corporación.

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES  
**CERVERA** Cerveza DAMM

Hotel "LES NOIES"



## MOVIMIENTO DEMOCRATICO

**MES DEL ROSARIO.** — Empezará, D. m. el próximo sábado.

**LA FESTIVIDAD DEL SANTO ROSARIO.** — Domingo próximo, a las 8'45, Misa de Comunión, con Plática preparatoria por un Rdo. Padre Dominico de la Residencia de Gerona. Por la tarde, a las 4'30, Procepción del Rosario, en la que se acompañará a la veneranda Imagen de la Virgen de Fátima y recorrerá las calles de Calvo Sotelo, Pl. de España, Clavé, Rbla. Vidal, Hospital y Pl. del Monasterio. De regreso, Sermón de la festividad del día por el mismo P. Dominico. Se finalizará con el canto de los Gozos y Bendición de rosarios.

**JUBILEO DEL ROSARIO** Puede ganarse desde el mediodía del próximo sábado y por todo el domingo.

**LA FESTIVIDAD DE LOS STOS. ANGELES CUSTODIOS.** — Domingo próximo, la Guardia Urbana de esta Ciudad honrará a sus Stos. Patronos con un Oficio solemne en esta Iglesia Parroquial, a las 10'30 de su mañana.

*Lo que no se pierde*

Durante los últimos días han sido depositados en el Cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos que se señalan: un pendiente por Manuel Río Oliva; una placa bicicleta por Camisería Roca; un cubo plástico por Rosa Turró y Rosa Serra; un bolso con ropa Emilia Poch Vida; una carpeta con un plumier y libreta a nombre de Esther Llorens por José Mas; una llave por Beñita Cargol; una llave por Pedro Mas y un paraguas señora por Enrique Avila.

**Transportes J. VIDAL**

Carga y Encargos para BARCELONA

Aguas carbónicas

*La Mascota*

**Nacimientos.** — Manuel Castaño Chueco.

**Defunciones.** — Miguel Navarro Morales; Vicenta Reixach Balmaña; Andrés Navarro Peña; Buenaventura Feliu Pou.

## Turno FARMACEUTICO

Domingo día 2 de Octubre prestará turno la farmacia Rodas.

## DE SOCIEDAD

Para la primera quincena del próximo mes de octubre tienen anunciada su boda, en la Iglesia Parroquial de nuestra ciudad, el conocido guixolense y particular amigo nuestro, Luis Viñas Berta y la distinguida señorita Juana Iglesias Purjá.

Reciban los futuros consortes nuestra cordial enhorabuena

## AGARRO

Ya dimos en el pasado número, información de la Tómbola a beneficio de la Cruz Roja, organizada por el Club de Garbí de S'Agaró, con un brillante éxito.

Nos complacemos ahora, informar a nuestros lectores que fué entregada a dicha Institución una cantidad en metálico, para el sostenimiento del Coche Ambulancia. Así mismo entregaron sus organizadores, un regalo en especies, al Asilo Municipal. Felicitemos a la dirección del Club de Garbí, por tan buenas obras.

Si quiere alegrar su hogar un "TELEFUNKEN" tiene que comprar.

AL CONTADO Y A PLAZOS

**Establecimientos**

**I. Roca**

TELÉFONO 239

Semana del 13 al 19  
Septiembre 1925.

Semana del 20 al 26  
Septiembre 1925

En el campo del Ateneu Sportiu, tuvo lugar el pasado domingo un encuentro de fútbol en el que el equipo local fué materialmente aplastado por el once de Palafrugell, por el resultado de 8 goles a 2. — Este resultado no es de estrañar, habida cuenta, de que el Palafrugell alineó a su primer equipo completo, mientras que el Ateneu, presentó un equipo de circunstancias, debido a las bajas experimentadas, en sus filas. — El Ateneu presentó el siguiente equipo cuajado de reservas: Soler, Dalmáu - Palahí I, Maurez I - Coll, Maurez II Prujá - Buxó - Sánchez II - Carreró y Estrada.

Debido a la huelga en la industria corchera, son en gran número los trabajadores que se han visto obligados a abandonar la ciudad para buscar su sustento en otros centros fabriles. Algunos han optado por emplearse en los trabajos de la vendimia en lugares fronterizos de la vecina nación. Es notoria la desanimación en lugares de concurrencia.

Los retxos se han vendido en la presente semana a 2 Pts. y 2'50, la libra; los rovellons, han alcanzado el precio de 3 Ptas. libra.

Ha sido inaugurada la temporada de cine, en los locales de la ciudad.

En una nota facilitada por organismos competentes, se da cuenta que el número de trabajadores en la industria del corcho, era hace escasamente unos días, de 3.000.

A.M.

Fallece en nuestra ciudad, el notario D. José Llovet Garrigosa, persona de sólida cultura y trato muy afable, cualidades que le granjearon la simpatía de todas las clases sociales. Su temperamento artístico le indujo a dedicarse al acuarelismo en el que descolló singularmente.

Con la inclusión de los jugadores Gispert y Estrada el primer equipo del Ateneu Sportiu ha recuperado su moral, notablemente resquebrajada después de una serie de derrotas sufridas en su propio campo y en terrenos forasteros. — Síntoma evidente del cambio experimentado, es la victoria obtenida en el campo del Figueras contra el primer equipo de aquella ciudad, por el abultado score de 7 a 0.

Por esta Ayudantía de Marina se ha prohibido a los buques surtos en el puerto, el verter dentro de sus aguas, los residuos de aceite minerales y petróleos.

El tiempo es magnífico disfrutándose de una temperatura verdaderamente primaveral. — La abundancia de setas, especialmente retxos y rovellons, ha redundado en beneficio del público consumidor, que puede obtenerlos a precios muy asequibles al presupuesto familiar.

**CORA** *de deporte*

**CORA** *de moda*

**Hostal de La Gavina**

**PASTELERIA**

*La Vienesa*

APORTARIA CAPITAL Y COLABORACION EN EMPRESA DE FABRICACION, OFERTAS POR ESCRITO A

Gestoría Administrativa Colegiada  
«ATLANTIDA»

Mosen Jacinto Verdaguer, Núm. 3, 1.º  
de esta Ciudad

# El mejor Deporte: Hacerse Millonario

Acaso sí... Quizá no..

# MONT-FERRANT

PRESENTA

...mi viejo amigo

A VD. LECTOR

## La Quiniela de Eva

Siguen comportándose los equipos. En la jornada anterior, salvo la nota discordante del Santander, en los demás encuentros, ganaron los mejores y perdieron los menos buenos. Tales resultados nos dan la pauta para formular los pronósticos correspondientes a esta 4.ª jornada de Liga.

PRIMERA DIVISION	
Sevilla — R. Sociedad . . . . .	1
Alavés — Murcia . . . . .	1
Las Palmas — Hércules . . . . .	1
Valencia — Español . . . . .	1
Barcelona — Coruña . . . . .	1
Celta — At. Bilbao . . . . .	x
R. Madrid — Leonesa . . . . .	1
Valladolid — At. Madrid . . . . .	2
SEGUNDA DIVISION	
Eibar — Santander . . . . .	2
Sabadell — Osasuna . . . . .	1
La Felguera — Gijón . . . . .	x
Jaén — Mestalla . . . . .	1
San Fernando — At. Tetuán . . . . .	1
Extremadura — Cádiz . . . . .	1
RESERVAS	
Ferrol — Logroñés . . . . .	1
Granada — P. Ultra . . . . .	1

La R. Sociedad tiene fama de equipo «pegajoso». Pero lo más probable es que de nada le sirva su industria, ante la depurada técnica del conjunto sevillano.

No es muy clara la victoria del Alavés, sobre el Murcia, en Mendizorroza. Sopesadas las características de ambos equipos, las fuerzas van a estar muy niveladas. Sólo el factor campo inclina nuestro favor hacia los vitorianos.

Vistos sus últimos encuentros, el U. D. Las Palmas no debe encontrar dificultades para vencer al Hércules. Más aún jugando en su propio terreno.

Los encuentros entre el Valencia y el Español siempre resultan interesantes. Parece que ambos conjuntos se hallan en buena forma, aunque es muy pronto para enjuiciarlos debidamente. Con todo, las actuaciones de los valencianos han sido más contundentes y, si nuestros recuerdos se remontan a la pasada temporada, la victoria hemos de dársela sin vacilar a los «ches» r

Los dos «grandes», R. Madrid y Barcelona, aparentemente sin dificultades con sus rivales de esta vez, Leonesa y Coruña, respectivamente.

Muy interesante el encuentro de Baladós. El Celta parece empieza la temporada con brío. Pero el Bilbao es de temer y los gallegos deben darse por satisfechos si consiguen ese empate que nosotros presagiamos.

Si la historia se repite, de nuevo el Atlético Madrid podrá cantar victoria en la ciudad del Pisuerga. Esta vez tiene a su favor el encontrarse en magnífica forma (goles y triunfos cantan) Y también es digno de tener en cuenta, a la hora del pronóstico, que Barrios si hoy entrena a los madrileños, ayer ejerció idénticas funciones para los vallisoletanos.

Confiamos en la clase del Santander Y esperamos que en Eibar se resarza de su reciente derrota ante La Felguera.

Es peligroso el Osasuna, pero no hay duda de que el Sabadell pasa por un buen momento. Esto y el factor campo deben darle la victoria.

En la Felguera imperará sobre todas las cosas la rivalidad regional. Tanto que si el Gijón sigue conservando una mejor clase ésta se verá anulada por el empuje de su contrario. En tales circunstancias, lo más lógico nos parece un reparto de puntos.

En Jaén puede haber encuentro interesante y probable victoria del titular, aunque sea por la mínima.

El San Fernando se está portando. Esperemos que no se eclipse su estrella ante el Tetuán.

El líder y el «farolillo rojo» se encontrarán en Almendralejo. La victoria apunta hacia el Extremadura.

No vemos fáciles los encuentros reservas. Ya que tanto en Ferrol como en Granada puede darse la sorpresa.

## COMO QUEDA EL BALON

El club de Fútbol Guixols ha apelado contra la decisión de la Federación Catalana de Fútbol, por entender que no ha de celebrar el encuentro contra el Inglés suspendido el día 4, por las causas que toda la afición conoce. Veremos que ocurrirá el día primero de Noviembre, fecha que la «Fede» ha señalado para la celebración del mismo.

Volveremos a asistir a una polémica sobre la interpretación del reglamento, y muy probablemente, otra vez tendrá que decir la última palabra Madrid.

Mientras tanto, el Guixols con hambre de victoria, se ha zafado de la cola siendo el único equipo que ganó en terreno contrario, y de los pocos que tienen puntos positivos. Solamente le acompañan en esta venturosa clasificación, el Fabra y Coats con 4, y el Figueras con 1.

El Fabra y Coats perdió su imbatibilidad jugando con el Calella, pero se mantiene al frente de la clasificación, seguido del Calella y Figueras que solamente les aventaja de un punto.

Veremos lo que ocurre el próximo domingo. El Calella amparado en que juega en su terreno, y aprovechando un nuevo desplazamiento del líder, esta vez a la Seo de Urgel, puede plantarse, aún que solo sea por una semana, a la cabeza de la clasificación. Podría conseguirlo también el Figueras que rendirá visita a San Celoni, pero ya lo vemos más difícil.

Nuestro Guixols ha de continuar su buena marcha iniciada el pasado domingo, ganando al Blanes. En buena lógica puede adelantar tres puestos, y conseguir una quinta posición con cinco puntos, lugar que, dada la circunstancia que tiene un partido menos, puede servirles de trampolín para escalar uno de los mejores lugares.

GRACER

## San Celoni, 1 - Guixols, 2

Con gran entusiasmo y tesón el Guixols ganó en San Celoni. Formidable actuación de Ballester y Monteys.

Siempre es una misión grata para el cronista, comentar una victoria, y más en los momentos actuales y después del tropiezo del domingo anterior ante el Cros en feudo guixolense.

Tal como decía el compañero Gracer, debía el Guixols acudir a San Celoni con hambre de victoria, y como sea que los muchachos de Curta se desplazaron con tales deseos, así obtuvieron una victoria justa y merecida a su continuo bregar.

El Guixols presentó en esta ocasión la siguiente alineación: Ballester; Rigau-Monteys-Bufi; Blanco-Buxó; Félez-Castro-Sala-Ramió y Roca, o sea el mismo once que el domingo anterior había solamente podido empatar con el Cros de Badalona.

Los goles fueron marcados ambos por Félez, el segundo en colaboración de Sala, que con Félez tuvieron una lucida actuación, sin olvidar a Castro, que mejoró con creces la última actuación. Ramió fué el interior retrasado que ayudó enormemente a la línea de volantes Blanco-Buxó, y finalmente diremos que Monteys en la defensa, excelentemente secundado por Rigau cortaron mucho y bien. Desde luego que la clase de Monteys es inmejorable, al muchacho le da lo mismo jugar de delantero que de defensa para cuajar buenisimas actuaciones, Ballester con su clase paró mucho y bien, nadie puede discutirle al de Barcelona su gran forma y agilidad, que le hacen un gran portero.

El San Celoni, dominando mucho más que el Guixols, no pudo marcar más que una sola vez, y tuvo al final que dejar escapar los dos puntos, que en terreno

propio se ventilaban con el once azulgrana.

No cabe duda que estos dos puntos positivos, volverán al cuadro guixolense la moral necesaria para el domingo deleitarnos con una buena actuación y magnífica victoria frente al once de Blanes, que será nuestro visitante; y poco a poco veremos que el equipo local hará juego de calidad, y conseguirá victorias para situarse en buen lugar, y clasificarse, tal como su historial merece. R.

### EL TORNEO EN MARCHA

#### GRUPO NORTE

#### Resultados del Domingo

- 1 San Celoni — Guixols 2
- 2 Figueras — Adrianense 1
- 4 Cassá — Seo de Urgel 3
- 2 Calella — Fabra Coats 1
- 3 Inglés — Manlleu 0
- 2 Cros — Blanes 1

#### CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P
F. Coats	4	3	0	1	12	3	6
Calella	4	2	1	1	6	4	5
Figueras	4	2	1	1	6	6	5
Inglés	3	2	0	1	6	5	4
Adrianense	4	2	0	2	9	6	4
Manlleu	4	2	0	2	7	8	4
Blanes	4	2	0	2	9	11	4
<b>Guixols</b>	3	1	1	1	3	6	3
Seo de Urgel	4	1	1	2	8	8	3
Cros Bad.	4	1	1	2	4	6	3
Cassá	4	1	1	2	8	11	3
S. Celoni	4	1	0	3	4	8	2

#### Próxima Jornada

- San Celoni — Figueras
- Adrianense — Cassá
- Seo de Urgel — Fabra Coats
- Calella — Inglés
- Manlleu — Cros
- Guixols** — Blanes



# GRAN LICOR ESTOMACAL BONET

## El Aplec de Ntra. Sra. del Bon Viatge

Antaño los guixolenses tenían sus fiestas tradicionales y marítimas, como las celebraban también las otras poblaciones costeras, villas y pueblos levantadas a los pies del Mare Nostrum.

San Feliu, con su ermita, como nido de águilas, mariana a partir del siglo XVIII y dedicada a San Elmo como torre de guardia desde el XII. y ermita y castillo desde el XV, tenía una vida de tradiciones que embargaban el ánimo de los *ganchons* ancestrales.

Los descendientes de los ochenta capitanes de barcos guixolenses que asistieron y triunfaron en la batalla de Lepanto, celebraban durante el mes de Octubre, mes del Rosario, una fiesta y procesión marítima que no debía haberse perdido.

Los jurados de la villa guixolense del siglo XVIII, en sesión de 11 de Mayo de 1726 hacen voto y promesa « a Déu Nostre Senyor y a dita Sta. Imatge de Nostra Señora del Bon Viatge » de celebrar la fiesta de la Virgen, todos los años, queriendo que la observe todo el pueblo.

¡ Qué hermoso conjunto histórico celebrarlo en el 12 de Octubre, cara al mar, en la fiesta de la Hispanidad!

El próximo día 12 de Octubre, con la celebración del Aplec de Ntra. Sra. del Bon Viatge, reuniremos todos estos hechos gloriosos en uno solo.

Los bravos marinos guixolenses se unirán a la fiesta con un inusitado entusiasmo y celebrarán también la suya.

El venerable Sr. Párroco Arcipreste, el Magnífico Sr. Alcalde y Ayuntamiento, el Exmo. Sr. Comandante de Marina y el Capellán de la Ermita, con la autorización y beneplácito del Exmo. y Rvdo. Sr. Obispo de la Diócesis, están dando los retoques al programa cuyo contenido general, será procesión de la Ermita a Port Salvi acompañando la imagen de la Virgen; traslado de la imagen al mar, continuando la procesión, acompañada de muchas embarcaciones, bendición en medio del mar, con la sagrada imagen de la ciudad del mar y contornos; desembarco de la imagen en la playa y continuación, por el Paseo del Mar y Paseo Rius y Calvet, de la procesión; Misa en San Elmo, en la forma que se anunciará y por la tarde función religiosa en el mismo lugar de la Ermita.

Al finalizar los actos religiosos unas sardanas alrededor de la Ermita y pinares de San Elmo.

### A. M. C. O. Transportes Reunidos

MATERIALES PARA Paquetería - Encargos  
CONSTRUCCION Carga general - Camionajes

CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:

San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

**BASES**

I.—El premio «Leopoldo Alas para Libros de Cuentos Literarios», se concederá al libro de cuentos escritos en castellano que, a juicio del jurado designado a tal efecto, reúna las mejores condiciones de calidad, altura literaria y de sujeción al género «cuento», distinto de la llamada «novela corta» o de la narración.

II.—Podrán aspirar a este galardón todos aquellos escritores españoles e hispanoamericanos que envíen al concurso uno o más libros de cuentos inéditos que formen un volumen no superior a las ciento cincuenta cuartillas holandesas mecanografiadas a doble espacio y a una sola cara, y no inferior a las cien.

III.—El premio consistirá en la cantidad de cinco mil pesetas y en la edición de la obra premiada en la «Colección de Cuentos Leopoldo Alas», creada por los fundadores del premio, los cuales, a la vez, tendrán derecho a publicar la obra finalista, caso de considerarlo pertinente. El autor cuya obra se publique cederá los derechos de la primera edición a la colección.

IV.—El plazo de admisión de originales — dos ejemplares de cada libro presentado — finalizará el último día del año en curso. Los originales deben mandarse a las siguientes señas: Paseo de Gracia, 98 1.º Barcelona, España, y con la indicación «Para el Premio Leopoldo Alas para libros de Cuentos Literarios».

V.—La concesión del premio tendrá efecto en Barcelona, a los dos meses de la fecha tope para la admisión de originales, y en el transcurso de un acto literario que oportunamente se anunciará. La composición del jurado se dará al concederse el premio.

VI.—El premio puede declararse desierto, si la calidad de las obras presentadas no justifican su adjudicación. Se entiende que los concursantes aceptan íntegramente las bases de esta convocatoria.

Barcelona, julio de 1955

# «EN PEPET BASSAS»

Felices tiempos aquellos en que los filósofos de la calle (unos hombres de chispa dignos descendientes de los magnates de la náutica y de los que en días muy lejanos defendieran nuestras fortalezas y hasta a los tribunales emularan con su justicia) por la viveza de su ingenio y sus moralejas brillantes cual lucido fuego, graduáronse en una popularidad y una imaginación poco comunes, capaces de desmelancolizar a las gentes más aspérrimas y que por encajar en la maravillosa hermosura que la naturaleza derramó en su villa natal, hacían a ésta aún más envidiable. Amantes y entusiastas de su oficio, y por añadidura, señores de nuestras playas; coronados con las hojas de los frondosos árboles que doraba el luciente sol, cortejados por la compañía de las silvestres breñas, aclamados por las voces de las campestres aves, y entronizados en las cúpulas de los triunfales cerros, vivían sin otras ambiciones, excluyendo los miramientos y las fanfarrías.

Es posible que los Institutos de Estudios Populares guarden en sus archivos alguna de las biografías de nuestros compatriotas cuya imaginación se adelantara al tiempo; con ellas podríamos formar idea de los ejemplares más típicos y representativos de la imaginativa y de la campechanía que imperaron en nuestra tierra.

Entre los evocados personajes vamos hoy a encomiar la figura de *En Pepet Bassas* que fué clasificado como imaginativo talentado de primera clase. Ex-marino, taponero de oficio, guixolense de pura cepa, cazador de alforja en sus mocedades, excelente catador de vinos, y pensador profundo en los postremos años de su existencia, afirmaba haber sorprendido muchas veces a una sirena encantadora y haber conversado con ella.

Presupuesto que los dichos y los hechos de aquellos ilustres hijos de *Ganxonia* marcan toda una época que tan famoso hiciera a nuestro pueblo natal, franqueamos con todo su condimento a quien tenga el paladar dispuesto para saborearla, una de las aventuras que singularizan al gracioso y recordado paisano, la cual llegó a nuestras manos en la forma en que vamos a divulgarla:

Hemos apuntado que *En Pepet Basses* fué siendo joven muy aficionado a la caza de alforja, siendo los nidos de urracas los que más le cautivaban. Y como en cierta ocasión tuviese la suerte de coger cuatro bellos ejemplares pensó destinarlos a la venta. Y acompañando al pensamiento a la acción apareció de improviso en mitad de la plaza. Pero fallaron sus cálculos porque no vendió ni uno. Cuando el sol le daba ya de lleno en la sesera alejóse malhumorado, más por ser hombre de empresa, ajeno al desfallecimiento pensando que vale más irse a tiempo que aguardar un año, lo primero que se le ocurrió al pasar por delante de *Cân Mapa*, fué adquirir una cajita de pinturas con que decorar el plumaje de sus pájaros, imitando los colores de los loros. Y el Domingo siguiente, de madrugada,

tras haber dado unos retoques a su obra, emprendió satisfecho el camino de Tossa con ánimo de vender sus urracas haciéndolas pasar por loritos. Después de haber andado unas horas y acortando a gran velocidad la regular distancia que media entre Sant Grau y Tossa, llegó a la plaza de esta última villa. Pronto corrió la voz acerca de la rara hermosura de los pájaros que el enigmático viajero quería despachar. Maravillados los presuntos compradores todo fué juego de suerte. Lástima que no se ofrecieran otros ejemplares. Una vez liquidada la mercancía largóse a escape nuestro héroe en busca del primer atajo. Fácil es colegir su interés en tomar las de *Vil·ladiego*. Al llegar tras tan dura prueba a *Câl Fasol*, rendido por el cansancio, divisó la bajada de *Monticalvari*, que obro en su ánimo como un sedante, y respiró exclamando.

—*Ai, gracies a Deu que ja en veig a casa!*

Aquel mismo día nuestros catadores se habían reunido a *Cân Perich* con ánimo de dar su opinión técnica acerca del vino recién llegado, sin bautizar. Y mientras con motivo de tal acontecimiento «*El Feix d'Herba*» (otro destacado filósofo) hablaba con suma elocuencia encomiando las excelencias de la bebida, entró un pescador afirmando que un hombre bajaba a toda prisa por el camino de Tossa. Salieron todos y tras haber observado los andares de nuestro protagonista, vocearon al unísono:

—*Es en Pepet Bassas!*

Al llegar este último pidiéronsele explicaciones. El narró lo de las urracas demostrando su interés en alejarse de la vecina villa antes de que se despintaran los pájaros y le aniquilaran los tosenses.

Entre la concurrencia de la acreditada taberna figuraban: «*El Mig Amic*», «*En Tetas*», «*El Caballero de Tossa*» y «*En Martinet de l'Arrós*»; es decir, todo el paisanaje tosense, el cual, por patriotismo protestó solemnemente. El «*Feix d'Herba*», para calmar los ánimos profirió las siguientes palabras:

—*Pepet, no t'espantis, que jo, quan l'Exposició de Filadelfia, tenia dos pollastres amb verola. Els vaig apanyar, i els vaig vendre com a «pavos reals», i no em va passar rés. Al contrari, van premiar-los i guardo a casa el diploma amb la corresponent medalla.*

—*Potser ho guardes (añadió otro) junt amb una escopeta de dos canons que mai fallava, que, segons diuen, les peces que matava queien cuites i amanides...*

Fuése en *Pepet Basses* por su merienda cuando las aves esparcían aún sus armonías por el cielo, mientras allá a lo lejos una luciérnaga se aprestaba a romper el negro manto de la noche para envanecerse del tesoro brillante de sus rayos...

J. Soler Cazeaux